

« (re) Sentir la ville » à l'office de tourisme

Peu importe le flacon, pourvu qu'on ait l'ivresse... La nouvelle exposition inédite « (re)Sentir Lavaur » démontre le contraire.

L'exposition proposée à l'office de tourisme jusqu'au 30 avril est le fruit de travaux en « design sensoriel » proposé à un groupe d'étudiantes de l'ISCID Montauban, en lien avec l'artisan parfumeur vauréen Osmoart. Il vise à illustrer les senteurs symboliques de la ville sous forme de cartes et maquettes en trois dimensions.

« La cartographie sensible », tel était le thème imposé aux huit étudiantes en master. « On leur a demandé de se promener dans la ville avec une guide et leur travail a été de récolter par les mots, l'historique ou l'imaginaire toutes les odeurs qui ont pu traverser la ville de Lavaur ou qui ont un peu traversé notre nez à ce moment-là de l'expérience », explique Anne-Charlotte Baudequin, jeune chercheuse et designer sensoriel attachée temporaire d'enseignement et de recherche à l'ISCID, laquelle a encadré les travaux.

Alicia, Anaïs, Camille, Jade, Lisa, Marie, Maria et Pauline ont tra-



Pour redécouvrir la ville sous un nouveau jour./Photo DDM, J.-C.C.

vaillé en binômes pour retranscrire leur expérience dans des « cartes ». Bien au-delà de la version papier, ces cartes sensibles présentent des aspects sensoriels, tactiles, sonores et surtout olfactifs en l'occurrence.

« Ouvrir à une multisensorialité »

En associant des lieux et des odeurs, cette exposition colorée et très visuelle permet aux visiteurs de découvrir Lavaur, son histoire et son patrimoine naturel et culturel, sous un autre œil et un autre « nez ». Mais pas seulement ! Les quatre projets très différents aujourd'hui présentés proposent des mots, de la poésie,

dessins, maquettes, diffusion lumineuse. « L'idée était d'ouvrir la perception olfactive au-delà des sens pour avoir une multisensorialité », souligne Charlotte Baudequin.

« (re) Sentir Lavaur » est en définitive une façon originale et avant-gardiste de découvrir le patrimoine de Lavaur mais aussi de le redécouvrir pour celles et ceux qui connaissent déjà la cité du Jaquemart.

J.-C. C.

L'office de tourisme intercommunal est ouvert jusqu'à la fin du mois de mars du mardi au samedi, de 14 heures à 17 heures, et le mercredi et samedi, de 10 heures à 12 heures. Les horaires pour le mois d'avril n'ont pas été validés à ce jour.